

ATHYMHORMIE SCHIZOPHRÉNIQUE

“STRICTEMENT RÉSERVÉ AU CORPS MÉDICAL”

LES LABORATOIRES DELAGRANGE PRÉSENTENT

SÉMÉIOLOGIE PSYCHIATRIQUE

UNE SÉRIE DE FILMS D’ENSEIGNEMENT

PROFESSEUR AGRÉGÉ THÉRÈSE LEMPERIERE

DOCTEURS ANDRÉ FELINE CHRISTIANE PILATE ET ISABELLE FERRAND

SERVICE DE PSYCHIATRIE

HÔPITAL LOUIS MOURIER

COLOMBES

U.E.R. XAVIER BICHAT

RÉALISATION : SCIENCEFILM

ATHYMHORMIE SCHIZOPHRÉNIQUE

« Eh bien... Je me sens... sans énergie, heu... sans dynamisme et... sans aucun goût pour ne rien faire... Plus rien ne m'intéresse depuis... huit ans.

- Oui ?

- Oui, ça a commencé, heu... depuis que j'ai cessé de faire des rêves.

- Oui ?

- Depuis un certain temps, j'ai recommencé à rêver un peu et... je me sens, heu... de nouveau... plus... plus dyna..., plus dynamique et... heu... je m'intéresse à... à pas mal de choses.

- Mais est-ce que ces rêves sont comme avant ?

- Ah, non, ils sont pas du tout comme avant. Heu... Ils sont... Avant, je faisais beaucoup de cauchemars et maintenant, je n'en fais plus du tout. Et je fais des rêves qui sont, heu... très... monotones et heu... très... vides de sentiment.

- Je crois que vous rêviez en particulier de votre année dans les Pyrénées. Qu'est-ce qui s'était passé à ce moment-là ?

- Oui, j'en rêvais assez souvent. Heu... c'était une année, heu... que j'ai passée en internat dans les Pyrénées... Heu... c'est une année... qui m'a beaucoup marqué...

- Il y a combien de temps ?

- Il y a huit ans.

- Donc au début de vos troubles.

- Avant, juste avant.

- Juste avant. Alors parlez-nous un petit peu de cette période et du début de vos troubles.

- Vous voulez dire, heu... quand ont commencé, heu... Quand j'ai commencé à me sentir déprimé ?

- Oui.

- Bien, c'est exactement depuis que mes rêves ont cessé.

- À ce moment-là, qu'est-ce que vous faisiez ?

- Eh bien, à ce moment-là, heu... J'étais chez moi, heu... depuis à peu près une semaine. J'étais revenu des Pyrénées depuis à peu près une semaine... et, brusquement, le temps a changé. Il s'est mis à faire très chaud. Et comme j'avais beaucoup souffert de la chaleur quand j'étais dans les Pyrénées, ça m'a rappelé la période que je venais de passer. Et pour moi, ça... heu... ça m'a... ça m'a donné une impression très pénible... heu... Je me suis, j'ai été très angoissé, heu... presque affolé, heu... C'est un peu comme si, heu... brusquement, je m'étais trouvé, heu... transporté... dans les Pyrénées... où j'étais avant. Ça m'a fait un peu la même impression...

- Au lieu d'en rêver, vous le viviez.

- Eh bien, c'est, heu... c'est le... la chaleur qui me donnait cette impression-là, qui me le rappelait.

- Est-ce que c'est...

- Je finissais par ne plus savoir si j'étais vraiment revenu chez moi ou si j'étais encore dans les Pyrénées... Et ça a provoqué un malaise terrible... presque une frayeur. Et c'est depuis ce jour-là que mes rêves se sont arrêtés.

- Est-ce que pendant ces huit années, le temps vous a semblé très long ?

- À vrai dire, je me rendais pas bien compte comment le temps passait... À l'heure actuelle, j'ai l'impression que ces huit années ont été extrêmement courtes... presque comme s'il ne s'était rien passé... Oh, pendant ces années, je n'avais pratiquement le courage de rien faire et... j'ai été... j'ai été dans un collège pendant plusieurs années et.. ça ne... ça n'a pas donné du tout de résultat...

- Est-ce qu'il y a d'autres choses qui ne vont pas ?

- Eh bien, non, en dehors de ça, c'est tout... sauf que.. depuis que... Quand mes rêves, quand j'ai recommencé à faire des rêves... ils ne... je ne rêvais plus du tout comme avant... heu... C'était un peu comme si... les rêves que je faisais étaient... étaient sélectionnés, étaient triés... Et à l'heure actuelle, c'est toujours comme ça.

CINÉMATHÈQUE DELAGRANGE

FIN

RÉALISATION SCIENCEFILM

Transcription : Élisabeth Fuchs